



Die zehnten Klassen der Oberschule Brandenburg Nord, lernten sich zu überwinden. Foto: Kevin Adam

Podcast macht Schule

Jugendliche schnuppern ins Berufsleben

Brandenburg (kev). „Die Schüler haben gelernt, zu diskutieren, zu programmieren, ihre Fähigkeiten zu erkennen und das wichtigste: Sie haben erfahren was es heißt, in einem Team zu arbeiten“, sagte Monika Töpfer, Informatiklehrerin der Oberschule Nord. In fünf Workshop-Tagen haben die Jugendlichen verschiedene Podcast-Episoden erstellt. Ein Podcast ist eine Multimediadatei, die heruntergeladen werden kann und so auf vielen Geräten abspielbar ist. „Am Anfang haben die 15- bis 16-jährigen Schüler in Rollenspiele verschiedene Interviewphasen geprobt. Sie haben erste Erfahrungen mit dem Diktiergerät gesammelt und durften die Aufnahmen am PC bearbeiten“ erklärte Töpfer. „Wir und das Team

von Büro Blau, begleiteten die Schüler in ihrer Praktikumszeit, um ihnen bei den Interviews mit den verschiedenen Ausbildern zu helfen. Sie haben dadurch in Teams über ihre Praktikumsberufe viel erfahren. Am Ende wurden die Aufnahmen zu einem Podcast erstellt, was von den Schülern Disziplin und Kreativität forderte“, so die Lehrerin.

Auch Pasquale Rotter, Pädagogin und Workshop-Leiterin von Büro Blau, erfreut sich immer wieder am Projekt: „Es ist spannend, immer wieder neue Jugendliche kennen zu lernen. Man entdeckt ihre Stärken und Schwächen und sieht, wie sie über sich hinaus wachsen. Die Oberschüler lernen mit Medien umzugehen und machen einen Schritt in ihr Berufsleben. Dies ist ein

wichtiger Teil ihres Lebens und es freut mich zu sehen, wie sie sich immer weiter entwickeln.“ Schülerin Sarah Schmidt bestätigt: „Die Idee ist wirklich gut und alles ist sehr informativ gestaltet. Wir können uns kreativ ausleben, gerade bei der Gestaltung unserer Episoden. Wir stellen Berufe somit vor, aber verpacken sie in eine Geschichte. Wir sammeln viele Erfahrungen und sind motiviert, wichtige Schritte in unseren Leben zu gehen“, so auch Paul Falkenberg. Ob Krankenschwester, Journalist, Kindergärtner oder Elektriker: die Schüler der Oberschule Brandenburg Nord stellen am 27. Januar ihr Projektergebnis in der Schaula vor.

Weitere Infos: www.youwipod.de